

Zeitschrift:	Les intérêts du Jura : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura
Herausgeber:	Association pour la défense des intérêts du Jura
Band:	39 (1968)
Heft:	12
Vorwort:	URSS 1968
Autor:	Association pour la défense des intérêts du Jura

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

PD4

LES INTÉRÊTS DU JURA

BULLETIN DE L'ASSOCIATION POUR LA DÉFENSE DES INTÉRÊTS DU JURA
CHAMBRE D'ÉCONOMIE ET D'UTILITÉ PUBLIQUE DU JURA BERNOIS

XXXIX^e ANNÉE

Parait une fois par mois

N° 12 Décembre 1968

SOMMAIRE

URSS 1968 — Voyage en zigzags de Leningrad en Asie centrale (juillet-août 1968) — Avant-propos — I. Leningrad l'Impériale et Novgorod l'Orthodoxe : deux images du monde russe — II. Moscou, capitale de l'éternelle Russie et Mecque du communisme mondial — III. Cap au sud vers les républiques d'Asie centrale — IV. Les républiques caucasiennes — V. Kiev, en Ukraine — VI. Notes éparses en guise de conclusion

Le gouvernement demande l'intégration de la Transjurane au réseau des routes nationales

Le comité de l'ADIJ au travail — Chronique économique

URSS 1968

Par deux fois, l'an dernier, M. Virgile Moine, ancien conseiller d'Etat, avait publié dans cette revue de captivants récits de ses voyages aux Etats-Unis. Cette année, c'est vers l'Est qu'il a dirigé ses pas, et le présent fascicule, plus copieux que d'ordinaire, est presque entièrement consacré à ses impressions d'URSS. Après le monde capitaliste, l'univers communiste.

M. Moine ne s'est pas contenté de faire en Union soviétique un voyage superficiel et rapide tel qu'en organisent couramment, maintenant, les agences de voyages. C'est un périple de plus de 11 000 kilomètres que l'auteur a effectué en URSS, dont le voyageur occidental ne découvre souvent que les deux grandes villes, Moscou et Leningrad, alors qu'elles ne représentent qu'un des aspects d'un pays immense.

Observant les monuments, les paysages et les populations qui ont défilé devant ses yeux, s'informant, avec une curiosité intellectuelle digne d'éloges, de toutes les réalités de ce monde inconnu et mystérieux que demeure à maints égards l'URSS, M. Moine a ramené de là-bas un récit qui se lit comme un roman, vivant, coloré, instructif, documenté, bref un témoignage de première valeur dont le lecteur prendra connaissance avec plaisir.

Leningrad, Novgorod et Moscou sont les premières étapes de ce grand voyage, qui nous conduit ensuite dans les républiques de l'Asie centrale et des villes de rêve qui ont noms Samarcande, Boukhara, Tachkent. Puis l'auteur met le cap à l'ouest, vers les républiques caucasiennes : l'Azerbeïdjan, l'Arménie et la Géorgie, dont les capitales sont Bakou, Eriwan et Tiflis. La dernière étape, avant le retour à Moscou, sera Kiev, en Ukraine.

En cette fin d'année, nos lecteurs feront un merveilleux voyage en compagnie d'un guide érudit et discret.

ADIJ